

## Tennis/WTA

## Serena Williams au creux de la vague

AFP

Los Angeles/USA

**L'AMÉRICAINNE** Serena Williams, finaliste du dernier Wimbledon mais éliminée sèchement au premier tour mardi à San José, vit une période délicate de sa carrière de joueuse et de sa vie de mère de famille. "J'ai tellement de choses à gérer que je n'ai pas le temps de m'apaiser sur cette défaite, d'autant que je n'étais clairement pas à mon meilleur niveau", a-t-elle confié après avoir été battue par la Britannique Johanna Konta (48e), en deux sets secs, 6-1, 6-0.

L'Américaine aux 23 titres du Grand Chelem, qui court toujours après le record de Margaret Court (24) a encaissé 12 jeux de suite, balayée en 51 minutes

chronos. Jamais depuis ses débuts en 1995, Serena n'avait marqué moins de deux jeux lors d'un match. Trois fois victorieuse à San José (2011, 2012, 2014), Serena n'avait jamais perdu contre Konta, qu'elle avait battue 6-2 6-3 en quart de finale de l'Open d'Australie, début 2017. "Elle a mieux joué qu'il y a 18 mois, tant mieux pour elle", a-t-elle ajouté, fair-play.

A bientôt 37 ans, en septembre, et à moins d'un mois de l'US Open (27 août-9 septembre), la cadette des sœurs Williams n'avait plus joué en match officiel depuis sa finale perdue le 14 juillet, sur le gazon londonien, contre l'Allemande Angélique Kerber (6-3, 6-3). Serena n'est plus que 26e au classement de la WTA, mais elle a une bonne excuse : elle a passé la plus grande partie de



Photo : D.R./L'Union

La star américaine de tennis, Serena Williams, connaît un passage à vide.

2017 à préparer la naissance de son premier enfant, la petite Alexis Olympia, au terme d'une grossesse compliquée. Et elle a bien failli mourir. "JE SUIS DISCRIMINÉE". "Tout a mal tourné", disait-elle en janvier au magazine

Vogue : des caillots de sang dans les poumons, alors qu'elle avait été hospitalisée pour une embolie pulmonaire en 2011, cicatrice de césarienne rouverte à cause de fortes quintes de toux, hématome à l'abdomen... La grande star du

tennis féminin a dû rester alitée durant six semaines, après une opération risquée : "Quand elle est partie pour le bloc opératoire, je l'ai embrassée, je lui ai dit au revoir. Mais je ne savais pas si elle allait revenir (en vie)", a révélé son mari, Alexis Ohanian, le fondateur du site communautaire Reddit.

La convalescence fut plus compliquée que prévue et le retour, retardé de janvier à mars, s'était révélé lui aussi complexe à Indian Wells et Miami (2 défaites, 2 victoires). Comme si cela ne suffisait pas, l'Américaine s'estime "discriminée" par les autorités antidopage. Elle se dit même "choquée" car elle juge qu'on la contrôle "plus souvent que les autres joueuses". Et elle le prouve : cinq tests en juin, affirme Serena, contre zéro ou un

pour d'autres joueuses majeures

"Ça y est, c'est encore à moi d'être testée au hasard. C'est comme si on ne testait que Serena", a-t-elle tweeté fin juillet, dix jours après la finale de Wimbledon. En ajoutant avec humour : "L'avantage, c'est que je montre que ce sport reste propre. #StayPositive". Pour continuer à penser positif, l'Américaine peut s'appuyer sur le reste de son palmarès : 72 tournois remportés, plus de 86 millions de dollars (47,8 milliards de francs) de prix encaissés, sans compter les contrats publicitaires. A New York, à partir de fin août, la Floridienne tentera une nouvelle fois d'égaliser le record de titres majeurs (24) de l'Australienne Margaret Court, la championne légendaire des années 60-70. Elle en est capable.

## Football/C1/2e tour de qualification retour

## Le Dinamo Zagreb qualifié, le Legia Varsovie éliminé

AFP

Paris/France

**LE** Dinamo Zagreb a tranquillement validé son ticket pour le 3e tour de qualification à la Ligue des champions, mardi dernier, aux dépens de l'Hapoël Beer Sheva, au contraire du Legia Varsovie, éliminé par les champions de Slovaquie du

Spartak Trnava. Le Legia, qui avait fait sensation il y a deux ans en tenant en échec le Real Madrid, futur vainqueur, lors des phases de poules (3-3 en Pologne), a gagné 1-0 mardi, mais cela n'a pas été suffisant après la défaite 2-0 de l'aller. Pour les Croates du Dinamo, la large victoire de l'aller (5-0) a évité bien des sueurs froides, et un match nul a

largement suffi à Zagreb (2-2) en Israël. Hier, l'Ajax Amsterdam, l'Etoile rouge de Belgrade et le Celtic de Glasgow avaient l'occasion de valider leur qualification. Les matches retour de ce deuxième tour se terminaient d'ailleurs hier, puis un autre tour de qualification sera nécessaire pour accéder aux barrages. A l'is-

sue de ces derniers, six équipes seront qualifiées pour la phase des poules de la C1.

**Mardi : Aller Retour :**

- Legia Varsovie (POL) - (+) Spartak Trnava (SVK) 0-2 1-0
- (+) Dinamo Zagreb (CRO) - H. Beer-Sheva (ISR) 5-0 2-2
- (+) Shkendija (MKD) - Sheriff Tiraspol (MDA) 1-0

0-0

**A jouer mercredi :**

- BATE Borisov (BLR) - HJK Helsinki (FIN) 0-0
- Kukës (ALB) - Qarabag (AZE) 0-0
- Ludogorets (BUL) - Videoton (HUN) 0-0
- Ajax Amsterdam (NED) - Sturm Graz (AUT) 2-0
- Celtic Glasgow (SCO) - Rosenborg (NOR) 3-1
- Astana (KAZ) - Midtjylland

(DEN) 2-1

- CFR Cluj (ROM) - Malmö (SWE) 0-1
  - PAOK Salonique (GRE) - FC Bâle (SUI) 2-1
  - Etoile rouge de Belgrade (SRB) - Suduva (LTU) 3-0
- (L'équipe recevant lors du match aller est écrite en premier. Les équipes précédées d'un (+) sont qualifiées pour le tour suivant.)**

## Cyclisme/Après la 105e édition du Tour de France

## Geraint Thomas : "Ma vie est totalement chamboulée"

AFP

Londres/Angleterre

**SUR** un petit nuage. Trois jours après avoir remporté le Tour de France, le Britannique Geraint Thomas commence seulement à réaliser les conséquences de sa soudaine notoriété, affirmant que sa vie est "totalement chamboulée" par son succès. D'un naturel plutôt discret, le Gallois de 32 ans ne revient toujours pas d'avoir reçu une vidéo de félicitations enregistrée par un chanteur, Elton John, deux footballeurs, Thierry Henry et Gareth Bale, et un rugbyman, Sam Warburton.

Il l'a regardée encore et encore dans le taxi qui le ramenait à son hôtel dimanche soir, juste après sa consécration sur les Champs-Élysées, a-t-il confié au Daily Telegraph. Sa vie est "totalement chamboulée", dit-il, comme le lui avait prédit son compatriote Bradley Wiggins, vainqueur du Tour en 2012. Même si, pour l'instant, il ne mesure pas encore totalement l'ampleur des retombées de sa victoire.

"Les choses arrivent les unes après les autres", explique Thomas, encore tout retourné d'avoir reçu aussi un appel téléphonique de l'ancien entraîneur d'Arse-



Photo : AFP/L'Union

Le Britannique Geraint Thomas (à gauche), vainqueur du Tour de France 2018.

nal, Arsène Wenger, lui qui fait partie des supporters les plus fervents des Gunners. "Peut-être que, lorsque je vais rentrer chez moi (à Monaco, ndlr), une

fois que j'aurai fermé la porte et que je me serai assis sur mon canapé, alors je réaliserai ce qui m'arrive", a expliqué le Gallois. "Je ne sais pas. Je crois que

j'ai besoin d'en faire l'expérience pour comprendre à quoi ça va ressembler", a-t-il ajouté. Selon le journal britannique, Thomas aurait prévu de faire un retour à Cardiff jeudi prochain, ce qui pourrait donner lieu à un défilé dans les rues de la ville. "Mais ça va aller. Je suis d'une nature plutôt calme et détendue, je vais voir comment les choses vont se dérouler. De toutes façons, je ne peux pas faire autrement que suivre le mouvement", a expliqué le cycliste.

Selon le Daily Telegraph, Thomas serait aussi sur le point de signer un nouveau contrat avec la Sky, sur plu-

sieurs années, avec un nouveau salaire réévalué autour de quatre millions d'euros annuels. Autre indication tangible du changement de statut du Britannique, qui a longtemps évolué dans l'ombre de Chris Froome : une photo postée lundi matin sur son compte Instagram, de sa femme et lui dégustant des gâteaux gallois, s'est soudainement retrouvée à la une de l'actualité. "C'était fou : je mets ça sur mon Instagram et le lendemain, c'est à la Une de tous les journaux !", s'étonne le sportif. "C'est probablement un prélude à tout ce qui m'attend".

## Tour de France 2018

## Aucun cas de fraude technologique

AFP

Paris/France

**AUCUN** cas de fraude technologique n'a été constaté pendant le Tour de France remporté dimanche dernier par le Gallois Geraint Thomas, a annoncé lundi

passé l'Union cycliste internationale (UCI). Les tests ont été effectués en recourant à différentes technologies - magnéto-métrie, rayons X et imagerie thermique -, avant, durant ou après la course, tout au long des trois semaines de la compétition, a précisé la fédération inter-

nationale. 2 852 de ces contrôles ont été réalisés au départ de chaque étape en utilisant la technologie de la magnéto-métrie, une méthode introduite par l'UCI pour la première fois sur le Tour de France en 2016. 164 contrôles ont été menés sur les vélos à l'arrivée des

étapes à l'aide de la technologie des rayons X, notamment ceux du vainqueur du jour et du maillot jaune. En complément, des contrôles ont été effectués durant la course avec des caméras thermiques. Une phase de test a également été menée lors du

Tour 2018, pour développer avec le commissariat français à l'énergie atomique et aux énergies renouvelables (CEA Tech) un tracker déployable sur tous les vélos du peloton, afin de détecter des moteurs à tout instant de la course. "L'objectif est d'éliminer la suspicion, et de démontrer

au public et à tous les acteurs du cyclisme, y compris les investisseurs, que notre sport est crédible", a déclaré le président de l'UCI, David Lappartient, qui avait fait de cet axe une priorité de sa campagne avant son élection à l'automne dernier.